

EL DIARIO DE MURCIA

DIRECCION, CALLE DE LA SOCIEDAD, 10.—PRECIO DENTRO Y FUERA DE MURCIA, UNA PESETA AL MES.—NUMEROS SUELTOS, CINCO CÉNTIMOS.

NOTAS INÚTILES DE LA SEMANA

No me ha cojido de susto. Tonía yo mis sospechas de que siguiendo como íbamos, avanzando tan á la carrera por el camino de la publicidad gráfica, llegaríamos antes y con tiempo á pisar el terreno en que ya ha entrado la revista titulada «El Nuevo Mundo».

Cuando leí en los periódicos el sumario del último número del semanario citado, me encontré con un título de un grabado que decía ni más ni menos que esto: «Cánovas en el baño». (De fotografía).

«Aquí está ya—me dije—lo que yo temía y fui, cual otro Colón, en busca de «El Nuevo Mundo».

Y en efecto, allí estaba, y ahora mismo estoy viéndola, la fotografía anunciada; Cánovas del Castillo, el propio presidente del consejo de ministros, zambullido en una pila de mármol, en un cuarto de baño, de los de Santa Agueda.

Lo vi, y me santigué, por si el ilustre estadista no lo había hecho, siguiendo esa buena práctica cristiana, y por que al ver aquello como únicamente podía quedarse uno era haciendo cruces.

Y eso que, como digo, algo de esto en materia de hacer públicas interioridades de hombres ilustres, me estaba temiendo.

Porque el afán de dar á conocer en textos y pinturas las costumbres privadas, de todos aquellos cuyos apellidos no causan extrañeza en los oídos de las gentes, había llegado ya á extenderse tanto que había que echarse á temblar por lo que pudieran decir después de lo dicho.

Y ahí lo tienen ustedes.

Se comenzó por dar á la estampa las caras de los personajes eminentes en todos los ramos del saber, para que el público supiera si tenían la nariz aguilera, la boca grande ó la barba poblada; después se les hicieron retratos de cuerpo entero, para que pudiera apreciarse si tenían buena ropa, y hace poco llegó á retratarse dentro de casa para que viéramos si tenían el despacho bien amueblado y si usaban para escribir gorro de seda y bata con borlas.

En esta progresión ascendente no había más remedio que llegar á esto, á retratar á Cánovas con bañador listado y tendido á lo largo dentro de la tina.

¡La suerte que el mármol no se transparenta y solo deja ver, al que mira, la venerable cabeza del jefe conservador apoyada en la piedra y en actitud de darse de coscorroneal!

Pero así y todo, hay para meditar un buen rato en lo mudable de las cosas de este mundo.

Antes seguramente, nadie podría figurarse un retrato de Cánovas, sino viendo al estadista español, de grau uniforme, cruzado el pecho de placas y de cruces... y hoy, en su último retrato, lo encontramos ¡hasta sin que se le vea!

«¿Cómo de saber lo que ha dicho...?»

Ahora ya nadie puede decir en esta postura no me retratarán, porque en el acto más íntimo que pueda imaginarse nunca faltará un bañero, ó quien haga sus veces, para arreglar la escena, una ventanilla que sirva de punto de mira al fotógrafo y una placa de cristal donde grabar los seoretos que por este procedimiento dejan de serlo.

Y conforme vemos ahora á Cánovas en remojo, como los garbanzos duros, luego encontraremos grabados tan originales como este y con títulos así:

«El gran duque Waldimiro, en camiseta interior.»

«La reina Natalia de Servia, mudándose de ropa blanca.»

«Sagasta dándose unturas de belladona en el peroné enfermo.»

Y así sucesivamente.

Hasta el punto de que siguiendo avanzando en su objeto estos medios de publicidad, y siguiendo la política trastornando á su modo el orden y carácter de sus agrupaciones y la actitud de sus jefes, podamos ver el próximo verano una fotografía en la que se vea lo siguiente:

«Cánovas saliendo del baño...»

Y Silvela echándole la sábana.»

M. Ferni Garcia.

LA CUESTION DE ORDEN PÚBLICO

Ya hoy todos los periódicos se burlan de la supuesta conspiración, lo cual prueba que la alarma que algunos padecieron días antes era infundada.

En Barcelona los trabajos no han dado resultado alguno, según telegrafian á «La Correspondencia».

Se ha intentado—dice—soliviantar á los elementos carlistas, quienes se han negado á secundar cualquier movimiento.

Las autoridades vigilan constantemente.

En Pamplona se teme que ocurran disturbios á consecuencia de haber ingresado en la cárcel el día 20 cuarenta jóvenes navarros, complicados en los sucesos que ocurrieron en la noche del 11.

Tanto la autoridad civil como la militar han tomado toda clase de precauciones, encaminadas á evitar cualquier alteración del orden público á la salida del batallón.

Sobre la agitación de Valencia, dice «El Mercantil»:

«Ya no quedan revolucionarios en pie de guerra.»

Por esta vez nos hemos salvado.

Hasta otra.

Lo grave y deplorable de lo sucedido es que estén en la cárcel de Castellón 21 honrados vecinos de Chóvar, víctimas indudablemente de un engaño; que la guardia civil haya cogido en Venta del Villar á los supuestos jefes de la partida de Chóvar, D. Rafael Rosas Castañer y D. Joaquín Valencia Martínez; que el patriota Pepe el de la Maestra vaya fugitivo, si es que no se ha ausentado ya de España, que otros víctimas anden por ahí á salto de mata, y que el hijo de Pedro Martínez este en la cárcel de San Gregorio.

Con respecto á este último se decía ayer que había sido objeto de tratos brutales.»

«El Día», dice:

«Lo ocurrido en Madrid tiene, sobre todo, muchísima gracia.»

Los reclutados para promover algarradas precisamente en los días en que se celebraba la verbena de la Paloma se gastaron alegremente los anticipos de los agentes de la empresa, y después ellos mismos han avisado á la policía para que los detenga y justificar de este modo el recibo del dinero. De modo que se han divertido á costa de banqueros y laborantes, y, usando la frase gráfica y popular, les han tomado el pelo.

Los detenidos anteanoche eran individuos encargados del levantamiento y además explotadores de los reservistas.

Parece que obra ya en el gobierno civil la lista completa de todos los que han recibido dinero por secundar los planes de los instigadores.

No se cree que hayan sido 30.000 du-

ros los repartidos; pero desde luego se sabe que ha sido un buen pico.

Justo es consignar que no menos que filibusteros y banqueros han quedado en berlina nuestras autoridades.

En esto ha parado la famosa revolución, y un compañero nuestro hacia ayer tarde la observación de que desde hace ocho ó diez días notaba la desaparición de los sablistas de la calle de Sevilla.

Los 12000 reclutas

Dispuesto en real orden de 12 del mes actual el llamamiento extraordinario de 12.000 reclutas excedentes de cupo, se ha dispuesto que la distribución de los expresados reclutas se verifique en la forma siguiente:

Infantería
Los regimientos del Rey, Soria, Mallorca, Galicia, Luchana, Constitución, Asturias, Isabel II, Granada, Burgos, Leon, Canarias, San Marcial, Tetuan, Vizcaya, Asia y Alava, y los batallones de cazadores de Madrid, Figueras y Habana, recibirán de las zonas 300 reclutas cada uno para cubrir las bajas de los que de los mismos cuerpos marchan á Cuba á formar parte de aquel ejército.

Caballería
Los regimientos lanceros del Rey y Sagunto; dragones de Santiago y Montesa; húsares de la Princesa; cazadores de Arlaban, Treviño y María Cristina recibirán 160 reclutas cada uno por igual concepto.

Artillería
El primer regimiento de montaña recibirá 54 reclutas y el segundo 63; el primer batallón de plaza recibirá 102 reclutas, el segundo 101, el cuarto 40, el quinto 76, el sexto 54 y el séptimo 62.

Ingenieros
El tercer regimiento de zapadores-minadores recibirá para cubrir sus bajas 275 reclutas, el batallón de telégrafos 32, el batallón de ferrocarriles 14 y la brigada topográfica de ingenieros 2.

Sanidad
La brigada de tropas de sanidad militar recibirá 69 reclutas para cubrir las bajas que existen en la misma con motivo de haber sido destinados á Cuba igual número de soldados de aquella.

Distribución por zonas
La de Murcia 104 al regimiento de Tetuan, 20 á lanceros de Sagunto, 2 al primer regimiento de montaña y 9 al primer batallón de plaza.

La de Lorca 69 al regimiento de Soria, 10 al de Granada, 30 á caballería cazadores de Treviño, 3 al primer regimiento de montaña y 9 al primer batallón de plaza.

EL LUJO

El lujo moderno de la Europa es una de las principales causas que mantienen el actual estado de las naciones, y es por esta causa como se explica que los pueblos no sientan aún con fuerza la necesidad de sacudir el yugo de su esclavitud. Todo lujo privado y excesivo supone una monstruosa desigualdad de riquezas entre los ciudadanos. Donde el lujo llega al exceso, no puede existir libertad durable, y si la libertad existe en un Estado donde el lujo se introduce, no tardará en corromperla y destruirla.

El primero y más mortal de los efectos del lujo, es al que la estimación pública que, en la modesta sencillez de costumbres, se otorga á cuantos se distinguen por sus virtudes; se concede injustamente, en el estado actual de molición y depravación, á los que deslumbran á los demás por sus riquezas; no busquemos otra causa de la degradación de los pueblos en aquellos en donde las riquezas «son todo».

La verdadera libertad política difícilmente existe ó se mantiene en medio de la excesiva disparidad de fortunas; pero, en el caso que esa diferencia exista, hay dos medios de hacerla crecer y prosperar á pesar del lujo corruptor que no cesará de combatirlos. Es el primero, la exigencia de que la riqueza excesiva proceda más bien de la acumulación de grandes fortunas en pocas manos. El segundo medio de rectificar el lujo y disminuir su funesta influencia sobre la libertad civil, será el no permitirlo en las cosas privadas y alentarle y honrarlo en las públicas.

Entended siempre que el lujo es uno de los fieles satélites de la tiranía.

Alfieri.

EL AUMENTO DEL CALZADO

Nuestro colega «El Liberal» ha hablado con varios zapateros de Madrid y con algunos fabricantes y almacenistas de pieles, resultando que los cueros al pelo, es decir, sin curtir, tanto de Hamburgo, que es en este artículo el primer mercado, como de España, han sido acaparados por los Estados-Unidos, que van ahora á dedicarse á esta industria.

Centenares de agentes de los Estados-Unidos han invadido el país, llevándose á más precio que pueden pagarlos nuestros fabricantes, los cueros al pelo, motivando esto el que la suela haya subido para los almacenistas un 40 por 100.

La falta de tratado con Alemania, de cuya nación se traen los becerros y charoles, excepto el género del país, que es la suela, viene á empeorar la situación y á que tengan que pagarse precios elevadísimos.

El acaparamiento de los Estados-Unidos y la falta del tratado alemán, son, pues, las causas que obligan á encarecer el calzado.

Espérase que la competencia de los Estados-Unidos á Alemania produzca en el porvenir la baratura, pero, mientras tanto, como ha subido la primera materia, los zapateros han aumentado el precio del calzado, debiendo los españoles este nuevo gravamen á los conservadores por haber impedido el tratado con Alemania.

VARIEDADES

SONETO

Tan alto quise remontar mi vuelo, tan lejos fué mi ardiente fantasía, que loco con mi empeño y mi porfía llegué por fin á vislumbrar el cielo.

Rasgué su azul y trasparente velo, muralta que mi paso interrumpía, y halléme en su recinto de armonía no conocido en el mundano suelo.

Pronto olvidé del mundo los dolores, que turban siempre la serena calma, y espinas tienen las mejores flores.

Llegar tan alto... peligroso empeño, pues alcanzada tan hermosa palma, grande el descenso fué... solo era sueño.

Jesús Carrillo.

Cartagena 18 Julio 95.

Desde Madrid

24 de Agosto.

Sr. Director de EL DIARIO DE MURCIA.

Fruta del país

No voy á referirme á ningún producto de siembra ni plantío, sino á otro fruto que espontáneamente surge ahí, que crece y se desarrolla y que no sé como calificar, ni cómo llamarle.

Hay un refrán] conocidísimo que dice:

De tejas abajo cada cual vive de su trabajo.

Siendo esto una verdad, debían comprender, aquellos, bastantes por cierto, que se han dirigido á mí, que ya que me hacen encargos y no me los retribuyen, cosa que, alguna vez, por lo insignificante no lo merece, vale la pena de que me den las gracias, y no que se quedan complacidos, creo yo, y satisfechos de mi celo, si como tuviera nadie derecho á molestar á uno y distraerlo de sus ocupaciones, sin agradecerlo siquiera.

Pero, todavía es más digno de censura, pedir muestras de un género, remitirlas y encargar la compra á una persona de la familia; y todavía más censurable, proponer un negocio y entenderse directamente con la persona en cuestión.

De todo esto, me ha sucedido ya en el poco tiempo que tengo establecida la Agencia Europea.

Claro, que hay honrosas, aunque raras excepciones, que cumplen como deben, que sinó... apaga y vámonos.

Diques

Como sé que hay en ese país per-

sonas que están interesadas en la construcción del dique seco de Cartagena, he de decir que en la primera decena de Septiembre será la adjudicación de los diques de Cartagena y Cádiz.

Con oportunidad le daré noticia de la fecha de la adjudicación y de á quien se le adjudica.

Celoso gobernador

En los pocos días que ha estado entre nosotros, el que lo es de Badajoz, D. Bartolomé Molina Andreu, que actualmente se halla en Cieza, ha conseguido que se le autorice por el director de la Compañía de ferrocarriles de M. Z. y A. para resolver, sin prejuzgar ninguna cuestión de derecho el asunto del paso al andén de aquella estación que tantos disgustos había producido á los habitantes de aquella población extremeña.

Mensaje al Papa

Ayer repartió en Toledo y hoy se remitirá á las demás provincias el mensaje redactado por el cardenal Monescillo y suscripto por el episcopado español, que en esta forma protesta de la celebración de los festejos que se preparan en Roma para conmemorar el 25 aniversario de la entrada de las tropas italianas, considerando aquellas fiestas contrarias al derecho internacional.

El documento está redactado en términos enérgicos y viriles, y resplandecen en él la forma castiza y el estilo galano del cardenal Monescillo.

Firman la protesta 10 arzobispos, 49 obispos y seis vicarios de sede vacante.

Paso doble

Nuestro paisano D. Gaspar Espinosa, está terminando un paso doble titulado «Lagartija» que dedica al diestro murciano y que remitirá á la banda de música del Sr. Espada para que lo toque á la salida de las cuadrillas en las corridas de toros en esa capital en la próxima feria.

Para Cartagena

Hoy sale para la ciudad marítima, á donde vá para asuntos de su profesión, el ilustrado jurisperito de este colegio D. Carlos Díaz Valero.

Los moros

Es preciso, decían esta tarde algunos políticos en el salón de conferencias, que el gobierno se fije en lo que sucede con los moros de Melilla, y ponga toda su atención en lo que hacen.

Y en realidad, el telegrama que hoy publica «El Imparcial» tiene suma importancia y gravedad para que el gobierno lo deje pasar desapercibido, dice así:

Cádiz 23.—A pesar de cuantas rectificaciones se hagan en los centros oficiales, es cierto que en el campo rifeño hay mucha agitación.

Los moros, á pesar de estar prohibido, permanecen con sus ganados por la noche en el campo español.

Los rifeños están comprando armas y municiones, y han enviado á Tánger una caravana de más de 20 caballerías y 50 hombres para transportar aquellos y otros elementos de guerra.

Las rectificaciones oficiales producen indignación aquí, donde es bien conocida la situación de la plaza.—Quero.

De teatros

Hasta el martes no se estrenará en el Principe Alfonso la zarzuela de Monasterio y Brull, «Teatro Nacional».

La empresa del teatro Romea ha empezado ya á hacer la formación de la compañía que ha de actuar allí en la próxima temporada.

E. Bermudez.

ALCANCE POSTAL

Madrid 24 Agosto.

El «Filipinas»

El ministro de Marina ha ordenado las reparaciones de las averías sufridas por el cañonero-torpedero «Filipinas» se verifiquen en Las Palmas (Canarias), donde se encuentra el citado buque, pues existen allí elementos bastantes, tanto de operarios como de herramientas, para efectuar la colocación de los tubos de la caldera y ejecutar otras obras de poca importancia que necesitan las máquinas del «Filipinas» para que pueda quedar este completamente listo.

Los tubos necesarios se han pedido a Inglaterra con urgencia, y tan pronto como queden colocados volverá el buque a emprender su viaje a Cuba, donde está destinado.

La empresa de Madagascar

En España se sigue con cuidado, porque se ve que los franceses han tenido dificultades para el transporte de tropas que nosotros no hemos tenido, por fortuna.

En cuanto al clima, también en Madagascar como en Cuba hace estragos en el ejército.

Compañías enteras yacen en los hospitales de campaña, y ya se reconoce la imposibilidad de llegar a Tananariva antes de la época de las lluvias.

Relaciones comerciales

El Consejo general de Pau ha votado en favor del tratado de comercio con España.

Boletín Religioso.

SANTOS DE HOY 26 DE AGOSTO.

San Ceferino papa y mártir, romano, (año 221.)

Santos Ireneo y Abundio, mártires.

Santos Simplicio y sus hijos Constantia y Victoriano, mártires.

San Adrián, mártir de Constantinopla.

San Víctor, mártir, español.

San Felipe Benicio, en Córdoba.

El oficio y la misa son hoy de San Alfonso María de Ligorio.

VILA Y ALUMBRADO

Está hoy en Santa Ana per la intención de D. Francisco Bernués Cañas. Mañana en Madre de Dios.

RESERVACIONES METEOROLÓGICAS DEL DIA 25 DE AGOSTO

TEMPERATURA.

A las 8 de la mañana: 18 grados y 5 décimas.

A las 3 de la tarde: 19 grados y 8 décimas.

Temperatura mínima, 17 grados y 0 décimas al aire libre y bajo techado; temperatura del suelo, por la noche, 15 grados y 5 décimas.

Temperatura máxima al aire, 27 grados y 3 décimas; idem al sol, 30 grados y 5 décimas.

Viento.—Por la mañana a las 8, viento flojo de O.

Por la tarde a las 3, brisa de E.

Cielo: por la mañana, cubierto; llovizna.

Por la tarde, cubierto; llovizna.

na al O.

Evaporación de ayer, 5 mm.

Presión: a las 8 de la mañana, 763'7 mm.

Por la tarde a las 3, 763'6 mm.

Lluvia recogida en las tormentas de ayer, 47 mm.

NOTICIAS LOCALES.

Oratorio

El precioso oratorio de los Sres. Servet, en el cual se está diciendo misa desde el día de Santo Domingo, se ha enriquecido con un magnífico lienzo del insigne Palmaroli, que representa la Asunción de la Virgen.

Caja de Ahorros

En la del Círculo Católico ingresaron ayer 344 pesetas 30 céntimos de 36 imponentes y se devolvieron a uno 285'15.

Desde el domingo próximo, se abrirá la caja a las 12, después de la misa, como venía de costumbre.

Zarzuela

Durante la feria de Albacete funcionará en el Teatro-Circo de aquella capital, la notable compañía de zarzuela que dirige D. Pablo Lopez en la que figuran las renombradas títeres D.ª Josefa Soriano, D.ª Victoria Solá y D.ª Amalia Díaz y los

aplaudidos tenores D. Jaime Casañas y D. José Ruiz Madrid.

Gonzalez Conde

Dicen de Madrid; «El Senador por esa provincia don Diego Gonzalez Conde, hace unos días días que se halla en Sau Juan de Luz, de donde regresará el lunes de la semana próxima para venir al lado de su hija Sacramento, que como saben nuestros lectores se halla gravemente enferma, aunque las últimas noticias son relativamente satisfactorias».

Daños

La nube de anteaer castigó mucho a varios partidos de esta huerta, destruyendo los panizos y haciendo gran daño en el arbolado.

El «Nuevo Mundo»

El periódico ilustrado más barato de España. Se vende a 10 céntimos en la imprenta de este periódico.

Despacho de localidades

Hace unos días que se abrió al público el despacho de localidades para las dos grandes corridas de toros de la feria de esta ciudad, en donde a los abonados se les reservarán las suyas hasta los días de costumbre.

Taurinas

Restablecido por completo de la lesión que el jueves recibió en la plaza de Madrid el simpático y arrojado torero Francisco Piñero Gavira, ayer tomaría parte en la corrida anunciada en la Corte, en unión del Villita.

—Al desencajar anteaer en Málaga los toros de Miura que ayer se lidiaron en aquella plaza, hubo de escaparse uno de ellos y mató dos caballos en las cuadras, partiéndose un cuerno contra una de las puertas de la barrera.

—Bonarillo, el simpático espada, de quien tan malas noticias corrieron, con motivo de la grave herida que sufrió en Santander, se encuentra completamente restablecido y ayer tarde torearía en Almagro en unión de Reverte.

—Mazzantini toreará en Bayona (Francia) el 1.º de Septiembre desde donde emprenderá su viaje a Murcia, para las corridas de feria.

Se agudó la corrida

La anunciada para el sábado en Cieza hubo de suspenderse a causa de la tormenta que alcanzó por allí con la misma intensidad que en Murcia. Por esta causa se dejó para ayer tarde.

Boletín oficial

El de ayer contiene: Circular encargando la corrección de los intrusos en el arte de curar y las faltas de los farmacéuticos por ausencias indebidas.

Anuncio de haberse solicitado por D. Alfonso Perez Huertas, de Cartagena, permiso para eliminar aguas subterráneas y de su conducción con las de manantiales ya iluminados, por la rambla del Cañarete y de Fuente-vieja en Perin, término de dicha ciudad.

Id. de concurso para adquirir en la fábrica de la pólvora 80.000 kilogramos de agamizo el 9 de Septiembre.

Relación rectificadora que forma la alcaldía de Cieza, de los propietarios cuyos terrenos han de ser expropiados para la construcción del trozo segundo de la carretera de Archena al Pinoso, comprendida entre el final del trozo de carretera contruido y Fortuna.

Rectificación de la liquidación de débitos al Tesoro, formada por el ayuntamiento de Fuenteálamo.

Acuerdos del ayuntamiento de La Union en Julio.

Rebaja de trenes

El ferro-carril de Lorca a Murcia hará el 50 por 100 de rebaja sobre los precios ordinarios, en toda clase de billetes, para los días de feria de esta ciudad.

El ferro-carril del Mediodía, también se espera que haga una rebaja de consideración, teniendo por seguro, que para los días de las corridas, habrá billetes de ida y vuelta entre Cartagena y Murcia, al precio de 2 pesetas.

Alumbrado

Los vecinos de la calle del Rosario y algunas otras que están alumbradas por faroles de petróleo, se quejan de que estos se apagan al poco tiempo de ser encendidos; dejando por consiguiente a oscuras las calles, lo cual constituye un gran inconveniente para el tránsito.

Llamamos la atención del Sr. Alcalde con el fin de que se atiendan las justas quejas de los vecinos a que aludimos.

Desgracia

En la acequia de Campillo en Lorca, ha perecido ahogado un niño de 16 meses que tuvo la desgracia de caer en ella. ¡Pobre criatura!

El suceso de Sucina

Con motivo del caso de envenenamiento de una mujer ocurrido en Sucina, está preso en la cárcel, desde anteaer un

vecino de aquel caserío, y es posible que se hagan algunas otras detenciones.

Otros Lopez

El sujeto Antonio Lidón Martínez, detenido estos días por la guardia civil de esta capital, no tiene nada que ver con el profesor de la escuela del barrio de Peral, de Cartagena, que lleva el mismo nombre y apellidos y que como es natural, tiene interés en que así conste.

La causa de Lorca

La prensa de aquella ciudad insiste en que debe de verificarse allí la vista de la célebre causa por robo y homicidio en la persona de la infortunada anciana D.ª Nicolasa Munuera.

Segun aquellos colegas, el interés porque dicha causa se vea en Lorca, es grandísimo.

Ignoramos lo que dispondrá la Audiencia.

«La Última Moda»

publica en su número 399 (25 de Agosto) 15 modelos de trajes para campo, recepción, baile, paseo y baño; 7 de sombreros, 1 de esclavina, 1 do cuerpo-blusa, 4 de sombrillas, 2 de guantes y 2 de medias para trajes de *soirée*. A dicho número acompaña una Hoja doble de patronos con 8 modelos y un pliego de 16 páginas de la 4.ª serie de «Retratos de mujeres».—Precio del número completo: un real. Por suscripción; trimestre (13 números) 3 pesetas.—De venta en todos los Centros de suscripción de España, Portugal y América.—Oficinas: Calle de Claudio Coello, 29, Madrid.

En Murcia en la imprenta de este periódico.

Venga agua

La lluvia de anteaer y ayer ha dado un alegrón al comercio y feriantes de esta ciudad; por aquello de que lloviendo bien ahora y descargando a su placer las nubes, puede esperarse que la feria se libre de esos temporales que casi nunca maran por tales días. Dios lo haga.

Toros en Villarrobledo

La empresa de toros de Villarrobledo ha anunciado ya al público la corrida de toros que se verificará en aquella plaza el día 3 del próximo mes de Septiembre.

Los toros pertenecen a la acreditada ganadería de D. Enrique Salamanca, estando la lidia a cargo de los valientes espadas Juan Ruiz (Lagartija) y Enrique Vargas (Miauto), con sus cuadrillas.

Trabajo de alfarería

En el establecimiento de ultramarinos «La Economía» del Sr. Crespo Ros, hemos tenido ocasión de ver unas bonitas figuras hechas en la acreditada alfarería de la Sra. Viuda de Galán, que pueden competir con otras de igual índole que vienen del extranjero.

Dichas figuras, por el color con que han sido pintadas, producen el mismo efecto a la vista que las de bronce real y verdadero.

Nuestra enhorabuena a la señora viuda de Galán por los progresos visibles que se notan en los trabajos de su antigua y conocida alfarería.

Viajero

Ha llegado a esta, procedente de Torreveja, nuestro amigo D. Juan Tamayo, en unión de su distinguida familia.

Tormenta asoladora

Nos dicen de Moratalla que la tormenta de anteaer dejó sentir allí sus efectos más horribles.

La granizada fué asoladora y la lluvia torrencialísima.

El arbolado ha sufrido daños de consideración y casi todos los sembrados han quedado destruidos.

Un petardo

Hace tres noches estalló un petardo de dinamita en la casa que en el Beal (Cartagena) posee D. Gregorio Garcia Saez, destruyendo las vidrieras de una ventana y varios muebles. Como presunto autor ha sido preso por la guardia civil un tabernero de Cartagena.

Sección Amena

QUISICOSAS

Ya no hay en Murcia quien dude que la feria cerca está,

pues el cielo está nublado y promete diluviar.

Cayeron el otro día con el agua caracolas; ¡cuando querrá Dios que caiga una buena lluvia de onzas!

Sin darme cuenta he probado de todo cuanto yo hablé; ¡nadie podemos decir de este agua no beberé!

Mientras me alumbren tus ojos me tendrá a mí sin cuidado que el sol no alumbre a la tierra no ya días, sino años.

¡Válgame Dios de los cielos! ¡Qué filósofo que estoy cuando no tengo dinero!

Hernán Gil.

CHARADA

SOLUCION DE LA ANTERIOR: *Salvatierra*.

OTRA.

Lo que «primera-segunda» nadie lo quiere en la vida; «cuarta-prima» una ciudad de mucha renombrada; «tercia» letra; y en el «todo» sin piedad la vida quitan.

Diario de Avisos.

Ama de cria. Hay una para casa de los padres, tiene leche de tres meses, edad 26 años. Darán razon en Torre Alta de Molina, preguntando por Tomás Capel. 8-1

Obra de caridad. La persona que quiera hacer una obra meritoria de caridad, puede pasarse por la calle de la Trinidad, núm. 14, piso 2.º, donde hay una familia decente sumida por la adversidad en gran desventura.

ALMACEN DE MÚSICA DE VERDÚ

Pianos, Organos-mediófonos y Armonios para iglesias y salones; instrumentos de banda y orquesta; acordeones, guitarras, bandurrias, laudes y cítaras; *papel pautado*, cuerdas y accesorios de todas clases. *Operas completas* para canto y piano, y piano solo. *Métodos, estudios* y música de todas las ediciones. *Depósito y venta exclusiva* en esta provincia, de los magníficos pianos

Chassaigne

Representación de la acreditada fábrica de pianos y pianofonos.

Estela y Bernareggi

Las mejores marcas de Alemania, Francia y Barcelona.

Precios sin competencia

Plaza de Santo Domingo, 72.—MURCIA.

TALLER DE PLANCHADORA

La mejor y más barata de Murcia, se ha situado en la calle de Selgas, núm. 18, bajo. Camisas bien planchadas, con buen brillo, a 15 y 20 céntimos una.

Se plancha muy bien toda clase de cortinajes, a precios sumamente baratos.

En perfección y economía no se puede pedir más; probad y os convenceréis.

También se pasa a domicilio.

Calle de Selgas, núm. 18, bajo.

(Junto a la Plaza de Sardoy.)

Se necesita una oficiala. 8-2

Carne de Ternera

En las Carnicerías de la Plaza de San Bartolome, núm. 39, y de la Platería, núm. 77, junto a la tienda de ultramarinos del Sr. Pedreño; en estas dos Carnicerías, de las que el público en general está tan satisfecho por las buenas clases de carnes que se le sirve, los precios son los siguientes:

Kilo de carne de ternera muy superior y garantizada su clase, se le ofrece al público a los precios siguientes, para que no sean equivocados:

Kilo de molla, 2 pesetas y 20 céntimos.

Medio kilo molla, 1 pta. 10 céntimos.

Kilo de carne con hueso, 34 perras chicas.

Medio kilo con hueso, 17 perras chicas.

En estas dos Carnicerías se garantiza la frescura de dichas carnes y además encontrará el público cuartos de gallina a 70 céntimos y el kilo de huesos para pucheros a 50 céntimos.

Despacho, desde el alba hasta las diez de la noche.

San Bartolomé, núm. 39

y Platería, 77,

(rente a la casa del Sr. Servet.)

20-8

A LOS ALCAZARES

Desde 1.º de Agosto sale desde la estación de Balsicas para los Alcazares, un carruaje para asientos, a cargo de Mariano Meroño (a) el Bosao, el cual tiene en los Alcazares un albergue grande, donde por un real diario, cada persona, podrán instalarse los que lo deseen. El carruaje saldrá todos los trenes y basta que los viajeros pregunten por el Bosao. 8-7

Probad el COGNAC HENRI GARNIER & C.º

EL RECREO

Compra, cambia, vende y admite en comisión todos cuantos libros se presenten, siempre que estos estén en condiciones.

Sellos de Cautchut,

de todas clases, grabados en metal, y placas de hierro esmaltado.

UN CUADRO PURISIMA

En lienzo tamaño casi natural, que mide 1'86 metros de largo, por 1'8 de ancho. Mol-dura de 6 centímetros.

LIBROS EN PROPORCION

Diccionario Geográfico. Madoz. La Civilización. Diccionario Universal, de Don Nicolás María Serrano.

Geografía Maltebrun. Vuelta al Mundo por España. Manual Práctico del Comerciante. Océanos Españoles, concordados y anotados.

Historia de España, por Lafuente. Historia de la Revolución Francesa, por Thiers.

Arquitectura de las lenguas, por Benot. Varios tomos del Diccionario Enciclopédico Hispano Americano, en rústica. Obras completas de Julio Verne.

La Tierra Santa. Geografía Universal, por Medrano. Diccionario Etimológico, por Echegaray. Maravillas de la Naturaleza. El Mundo en la mano.

Una obra estensa de Carpintería, editada en París.

Obras completas de Victor Hugo. Historia Natural de Brhem. Biblia, del Padre Seo. Suma Teológica de Santo Tomás.

ILUSTRACIONES

Ibérica y Artísticas, varios años. Año 1.º, 2.º y 8.º de Blanco y Negro.

Textos

Todos los necesarios para el INSTITUTO SEMINARIO y NORMAL y carreras especiales.

Lo que se desee en

Leyes, Religion, Recreo, tanto español como extranjero lo tiene y sirve

EL RECREO

70, Príncipe Alfonso, 70, José María Romero.

Se necesita aprendiz y oficiala de planchado y otra de corte; quedarán al corriente en 8 días y se les señalará un sueldo seguro todo el año. Santa Teresa 12, piso bajo. 3-1

Enfermo grave

Ayer le fué administrado el Viático al anciano padre del párroco de San Antolin. Dios mejore las horas del enfermo y dé fuerzas a su familia.

Lluvia

Desde ayer tarde y toda la noche pasada ha estado lloviendo en abundancia. Continuando el tiempo metido en agua.

TELEGRAMAS

Madrid 26 de Agosto.

A las 2'10 madrugada.

Los jugadores detenidos la madrugada anterior en el Círculo de la Juventud, han ingresado en la cárcel; son 44.

Telegrafía el general Arderius que le dice Martínez Campos que son innecesarios más refuerzos.

A las 2'15.

En París, en la casa banca de Rostchild, el jefe Jio-covitz, abrió una carta dirigida al banquero que contenía materia explosiva, siendo herido al abrirla. Contenia fulminante de mercurio.

A las 2'30.

Los fabricantes y obreros de Alcoy han convocado una reunion, combinando las bases de un arreglo. Créese que termine hoy la huelga; hay tranquilidad.

A las 2'35.

Los toros de Mazzantini, malos; caballo muerto 9. Gavira desgaciado, Villita superior, nató el cuarto de un sobebio volapié.